

La légende de Queneesh

Queneesh est le nom de K'ómoks pour le glacier blanc étincelant que l'on peut voir de toute la vallée de Comox. La légende de Queneesh nous raconte comment une grande baleine blanche a sauvé le peuple K'ómoks. Tout a commencé il y a longtemps, lorsque les K'ómoks vivaient encore dans de grandes maisons en planches de cèdre le long de l'estuaire de la rivière Puntledge.

Une nuit, un ancien du village, Quoi qwa lak, eut un rêve puissant. Il l'a averti de l'arrivée d'une période où la pluie tomberait pendant de nombreux jours et nuits. Dans son rêve, on lui a dit que cette pluie provoquerait une grande inondation et que les K'ómoks seraient en danger.

Pour survivre à l'inondation, ils devaient fabriquer des canots, des cordes d'écorce de cèdre et des vêtements et conserver de la nourriture pour la catastrophe à venir. Gye gya janook, chef des K'ómoks, a ordonné à tous les habitants du village de travailler ensemble pour qu'ils soient prêts quand la pluie commencera à tomber.

Quoi qwa lak lui-même supervisé la fabrication d'une forte corde en écorce de cèdre qui était de plusieurs kilomètres de long. La corde devait être assez longue pour aller du village au sommet du glacier.

Comme prédit, les pluies ont commencé à tomber au moment où tout était prêt. La rivière s'est rapidement élevée jusqu'au stade de crue. Les jeunes hommes portaient la longue corde de cèdre du village à la montagne et l'attachaient solidement au glacier. Les gens ont attaché leurs canots chargés à la corde pour ne pas être emportés en mer par les eaux de crue.

Bientôt la terre fut recouverte d'eau et il continua à pleuvoir. Les gens avaient peur car l'eau continuait à monter jusqu'au glacier où ils avaient ancré leurs canoës. Soudain, le glacier s'est mis à flotter, se brisant à travers les eaux montantes comme une gigantesque baleine grise qui se fraye un chemin. Les gens étaient stupéfaits de voir le glacier devenir une énorme baleine blanche.

"Queneesh, Queneesh !" ils ont appelé. Queneesh s'est presque libéré de la montagne, mais la pluie s'est arrêtée et les eaux de crue ont commencé à se retirer. Les K'ómoks ont été sauvés. On entend encore certains lui chuchoter "Kwo la whee gai, Queneesh". "Merci, merci, merci."